

価表、工事見積算価表などをもつて資料がありま  
すが、これが単価表グラ見たときに、大変高い材料  
を一般市民は無理に売りつけられていましたのでい  
う印象を私は受けています。水道部長の方同一  
考え方か、これが見積算価表などをもつて中都の布町  
住と水道協会ですが、そこのところは統一し  
ておられたものであると聞かっていますが、間違  
ありませんが。

### 水道部長

お分かりはわかりますが、内容については工務課  
長に詳しいもので、代らせていただきます。

### 工務課長

代ってお答えします。中都布町住でも水道関  
係と中都布町住の水道関係者が集めて統一  
してつくった単価表であります。

### 20 章

これは水道部が仕入れをして指定工事店に  
販売しているが、又今は18社の水道工事指定  
店が共同購入しているが、

### 工務課長

標準的割合に付けては指定工事店が共  
同で購入し保存し、販売しているが、普通の資  
材については個々の工事指定店で購入して行な  
っているところもございまが、それは共同で購入している  
のとござります。

20番

特殊資材と申しますと、例えばどういうものですか。

工務課長

鉛管とか止水栓、止水栓をうながふんすい栓とかそういう非鉄金属が主であります。

20番

この資材単価表の単価を決定するということはこれは水道法等に基いて地域的にこういう中頭全体が一括してそういう単価表をつくるべからとう規定でもあるのですか。

工務課長

それはございません。

20番

私が一般の小売店等を歩いて調査しました  
勿論Bクラスですよ。こちが一使っている材料販  
売している材料。これが小売店で2円の1ですね。  
1本。販売価格が1ドル80セントですね。小売価格  
がレギュラーコの見積表には2ドル47セント。1本から67  
セント。約70セントの高値がついておりますが、どう  
なつてですか。

工務課長

この現在の使用しているぶがかりが高いか安いか  
という問題に(個々の問題についてはさくと)総論的な

214

この市販されているものと差異がある結果として  
この資材単価表が一見して高いように見受けられる  
訳ですが、この点がかりの作成方法に多少問題  
があるらしいやかんと私、担当者としては痛感  
しております。本には現在のぶがかり  
料にござりますのは、いわゆる賃金単価とがさう  
いうものは一応政府の基準によるものといふ訳  
で実際の賃金とぶがかりの賃金等、或は実際  
工事店から支払っている賃金においては一般的な  
学費に照らして 5 ドルから 7 ドル位にかけて  
というところにかけてあります。この単価表の賃  
金においては去年より 9 月から 4 ドル 90 セントに  
方っています。職人であるから業務において 4  
ドル 40 セントから 6 ドルの政府からの賃金単価を  
もれなく採用している訳で 3 ドル 40 セントにて相対的  
に（聴取不能）もう高く荷らんじやねーかと一つ  
の訳で確かに材料単価に比重が置かれてい  
るという面からは疑問を抱かれるところと見  
えて方がある。そういう申請手続料とかそういう  
ものはございませんで、どうもも加味合せた  
場合は大体（聴取不能）。

## 20 緒

材料は材料として、学務費は学務費として  
明確に分けて思っております。

## 工務課長

今先も申し上げましたように、このぶがかりが  
確かにどういう全般的なものか配慮がちゆく

かいじゅう面について

20 看

水道部は指定工事店の利益追求を助けてあけているんだということですが、結果的には、

工務課長

オカーフ意味ではございません。これはあくまでも市がやつた場合もこの単価で行かっただけです。

20 看

これは（聴取不能）見積りの出し方については専務責任にしてあります。これは手帳に当りません。どういうふうに扱っても10割のところを出してしまいます。（例）10個で100円で販売している販売店が1ドル80セント。この2割5分位あるだとうとう常識でもゆく。45セント位です。大量生産したら1ドル50セントで入るという方にしかならぬのです。これを2ドル47セント。10割以上も上げていると私見てます。更に蛇口といってます。止水栓。この単価表で一番安いのが（聴取不能）やらないうものだから最も安くも二人でやりまして、14ドル50セントで材料を買ってきて1日でこれをやっています。これが皆々方れいいう安い料金と言えますか。これがこの14ドル50セントというものは1尺刻み、2尺刻みに切らして、そいつ（聴取不能）13ドル位では止まると

いうことでした。10ドルずつ支償とっても23ドルで止まらず。これは80ドルですね。家主さんから他引き取りあります。

### 工務課長

私もはじめてこの内容については…。

### 20 稲

連れてって見せます。

### 工務課長

市川工事であればこれが事実であれば我々としても調査をいたします。

### 20 稲

でこちらも全くでたらめです。累判を取らざるを得ない状況は全く150パーセント位は(梗概不能)ですから市民は高い工賃で物すごく安く貰われて3ヶ月も私はこう一つづつに掛けて材料、準備費も問題にしていました。決して労務費ばかりでないのです。そして今も実例の中で累トであります。高校生25才の矢野であります。(梗概不能)

### 工務課長

累計での80ドル(梗概不能)

### 20 稲

私がこれを問題にして訴じや仰いであります。

例 シラーソニセだから常務會員でありますから  
ウソ、これが準備に付けては準備で改正する  
いふことも可能でありまう。

### 工事部課長

これはござります。(取扱不能)  
(アーリー)

20 答

質問の内容を改めます。水道部の営業  
用水道料金の超過料金について資料を出  
してくれと私が先般の議会で要求して  
ここに資料が参りてありますか。宜野湾市の  
水道部が一わゆる500立方メートル以上を  
使用するがゆえに需要家に水を販売して  
いるわゆる超過料金。これは12セントで売られ  
ていますが間違一ありますんですね。  
水道部をお願いします。

### 水道部長

この通りでござります。

20 答

一般需用者の方の場合は。

### 水道部長

15セント坪一でござります。

20 答

それから200立方メートルまでの範囲でござり  
宜野湾市議会

本丸。

### 水道部長

これは営業用でござりますが、営業用は200  
立方メートルまでは16セントでございます。200  
から500の間は14セントでござります。500以上  
は12セントになります。

20 管

12セントで1立方メートル当り水を売つて22  
に採算が付くですか。

### 水道部長

水の販売コスト全部計算した場合、13セント  
後ろがになりりますので、採算計算上からは利潤が  
二三じやせんでマイナスになりますおそれじやなかがで。

20 管

本丸にて記入しておき下さい。

### 水道部長

ながら数字上ではマイナスになりますが、  
がとあるてへます。問題はこの大い需要の場合。

20 管

いいです。私が計算しました。もし仮  
に一般需要者並の販売をされて16セントにして  
いくとされば、この差額が15,740.ドル4セントになります

ています。更に部類方式をとつて15セント均一化  
しても12,812ドル43セントヒュニットになります。  
つまり一般市民には高一水を飲まれて、水を売  
られたりともうがつて大口営業者には赤字を出  
してまで出血サージスレタケレはならぬといふ  
結論が出てます。カゼンタウアルハイド一  
オカガ。

### 水道部長

ご意見に私も全面的に賛成するものであります。  
これはしかし、さりやない今、条例の別表  
が作成されたのが4年前でござります。  
それで今セシの話が出ていたれども、  
この企業の特徴とか、企業納税といふたりも  
色々な税金面とかの考慮もあって皆の意見をま  
じめて今の案にいたる誤でなければ、料金構  
造では近いうち改正しようという方針もなけれ  
ばもしれませんが、これが本意は向ひるに意  
見に合うような方法を検討しているところでござ  
ります。

### 20 管

4年前にこの料金に関する条例が施行さ  
れていたのね、レサライズですね。大口需要者とい  
うのは何社社社主リテラカ。

### 水道部長

何立方以上ですか。

20 着  
500立方以上。

水道部長

私の頭の中では10件位あります。筆頭がペイント、ヤクルト、泊ランドリーの3つ。

20 着

水道部長はペイント、ヤクルトは宜野湾市に来て何年位に作るか分かりません。

水道部長

ペイントは15年位にやめたが、ヤクルトは

20 着

二ヶ月から3ヶ月で払うので水道料金、いや印字企業を保護する方法(領取不能)宜野湾市の水道行政は倒れていくところです。

水道部長

せんらうめん多く、これをせんらうせん格好で資料も集めてあります。

20 着

今後おかれたら、これはわざります。

水道部長

この前のおとと日をもう少し詳しく説明申上げ

されし、その前は、つり家使用の場合には 1 フル 50 セットでつかはれ。それがうち出発して上は全部 12 セット、それから営業用の場合には 16 セット、これが 100 立方メートルが一フル、200 立方メートルでは 14 セット。これが 300 立方メートルでは 12 セット、300 フル以上 8 セットという数字でつかはれ。そしてこれを見てするといふことでハーベンにはできて今の大改修が続いたと記されており。

20 箱

一般は超過料金は 12 セットですが。

水道部改

超過料金全部 12 セットですが今は 15 セットです。

20 箱

一般は 13 セットもアップして大口需要者は赤字で。

水道部改

なぜかげたせといふことは、家使用の場合には一軒でつかう 12 セット、営業用の場合には 16 セット、これら形を変えた料金改訂でござるけれど、一軒に使うかげたせといふことは申し上げられませんが、家使用においては確か 12 の超過料金の場合には 15 セットとなり当時にも本土あたりに近づくよにやないがといふことで一応はやった記在れですが、ハーベンにはできて今の大改修が続いたと記されています。

20 総

色々あります。しかし私は、こういう資本家で  
可と、資本家というのは旅立つても飯ぐらい  
食っていいります。(聴取不能) レガレ、一般市  
民のうちもこれを行政的作(聴取不能) 一方家を  
なし、借家住してます。或は土地を借りていろ  
うが、そういう一般市民に対してこういう一部の大  
資本家を保護するためにはそれしか方法出てき  
ていません。それで(聴取不能) 質問を変えます。

議 会

裏刻であります。本日の日程が午後終って  
ありますので、時間を延長いたします。

20 総

水道工事を一年に引受けてしまふ大手資本家。  
これに対する行政指導、こうのもが全くないで  
います。シラーウ立場からシ、シが同一レコード。  
これは私たちは3月31日も申し上げましたように  
(聴取不能) そこで、水道部の業者との関係  
こうともスムーズで色々お困りまして。(聴  
取不能) 場合は料金を満額という形に、そして  
参加者も部長以下7名という大量供給であ  
ります。そして、毎年1回やられてるんだといふこと  
が(聴取不能) これが関連一回されて水道部  
は水道工事指営店から料金をいつものお歳  
暮を受取り取っていますということを私は(聞こえ) い  
方が、水道部始一ヶ月で行なうのである。二度も年貰  
います。

水道部長  
誰からございました。

20 看  
ございました。何回位ですか。

水道部長  
回数は私も覚えておりませんけれど、団体  
見て来てたります。

20 看  
ではどう一団体見てですか。

水道部長  
宜野湾市水道工事指定店組合。

20 看  
組合の立場内に立場から団体として立場  
から皆さんにお申込、お着席が来る話ですね。  
おけえ1回、お末セ1回。

水道部長  
これは直接タッチしてありますので、営業課の虎  
子の方に話しあっておまわりされてございました。

20 看  
それから個人間にもですね、すいぶん部屋宛てか  
課名宛てにそういうものか廻り回されていましたというこ  
とを、それを取り扱った営業課の方からお話を

も聞いておりませんが、どういう風にござりますか。

### 水道部長

二、三件ございました。いやしこれはうちうどんの時分マラソン競争とか何かあります。郵便局でのあれに出でてしまつて、個人で販売店にはいぢれてもやむづと私は考へています。私はそろ思つております。

### 20 販

ひとつでは聞いておりません。やりましたのでうどんが聞いておりまち。そこでもう1点お伺ひします。水道業者指定店の組合の人選の旨によりますと、個人個人で持つていいくと金が的くかかるんでやうすとめて一括して持つていく方が安いがりませんかと。こうことで団体名でいわゆる宜野湾市の水道部においてありますところの贈答物が届つてゐるというふじたであります。

### 水道部長

どう物ですが。

### 20 贈

いや、物品が届けられて、贈り物が届つてゐるということですね。それは私は個人でありますから団体でありますから利害関係のある業者相手から行政指導を受けて該当の名前において水道部長（聴取不能）にては疑惑の目で見られることになりますが、そこで水道部長に「貰ひ回ら

おり、物品が届いたことと七事実で分かれ、却  
省窓、課長窓にも個人的にもそういう贈り物が  
やられていたといふことも認めたりりますが、眞野市  
市役所内の一機関としての水道部という立  
場からこれを除けていいがどうか、これについて部  
長のお考を(用)させてもらいたい。

水道部長  
見いく見ておまち。

20 番

乗い、もう1つはこの先程申し上げました料亭  
に付ける集团的会供應である。これはどうですか。

水道部長

この薦は受け取らずか相違じやせいかと聞いて  
あけれども、年に大体2、3回これは私の都度部  
長やクルマであります。何が緊急の場合は呼んで団  
体指導をしております。個人個人の場合は  
右ハレヤクミラニ確かに指揮店の指導がす  
ぐにやがてしらることは認めます。その際でなく  
呼んでやっている訳なれどもが、だから一年会門  
ガラ一つ、色々指導も受けたからと作った場  
所はこれはうちおもてなし料としてはよくない。又ま  
さに感心しないものについては私自身までわがております。

20 番

これがあなたが認めた訳であり、コレにて行政

水道部の最高責任者としてこのようにあっていいと  
思うが、好ましいと見つかがどう思うか。

### 水道部長

好ましいとは別に見ていくよ。

### 20 番

皆さんは住民の側に立った水道行政者で  
すね。向こうは利潤を追及する業者ですね。  
しかも皆さんは大いに関係のある業者ですね。  
彼らでももうけさせてやることができる可能性  
十二分にあります。そういう相手から料亭に  
呼ばれて飲み食いされたもみについて部長と  
してキレイと見つかがどうがというのを聞いてお  
き。

### 水道部長

キレイとは思ってないよ。だから、終わるとい  
何とかでややこしくて参加したと、確かにおか  
りを後にして行く顛末ですが、今後はやります。

### 20 番

部長、今のお説明聞くと指導的に行な  
うだという何か分解をされやつてしまつた  
ね。見えております。大体専門にて見て  
見ていかがうです。行政的な立場から(腰  
取不能)指導する場合、実際に呼んでやるか  
或はちょっとした食事会がて食事会なら、こ  
れ宴会料亭です。(腰取不能)あらため会

賃も1社当り10ドルずつ巻き上げられた。180ドル  
たります。而今では詰は難い事で黒い免  
許事件をひいていますか。昼食を食べてホールセーブ  
ドの飲料だけでもあるからこれは集団供給です  
よ。これでもせんじ指導しに行つたとか何とか言  
えますか。

市長に有何へられます。役員にあつて市長は市  
役所職員といふものは公平なる市民の公僕  
であるという立場からこういう物品等を渡すと  
つまほからむといふ訓示を作られております。

市長  
あります。

20 食  
いつですか。

市長  
ほつきの時期は覚えておりませんが、前の議  
会でさういう問題が持ち上りておとといの後  
日曜日の部課長会議でやつて覚えてあります。

20 食  
もう1点有何へられます。只今、具体的に下中  
元ももうつていて、年末の方歳暮ももうつてい  
て、そして団体の方に於いて、個人の方にお  
いて水道部に持つ(聴取不能)或は部長  
課長の個人的責任にもせんせん届けられたり  
つた。更に、集団販売という対象会社が行方

も何回も行なわれてゐるが、そういうことで（聴取不能）市長として水道部の行なつてゐることを止めと、或はいへなへと市長の方をお聞かせ願ふ所。

### 市長

よくないことでありますので、今後こう1本でも飲んだらそれこそ實体をとるとこうことを明確に（聴取不能）申し上げてお詫びあります。

### 20 節

（同）違へぬう所で、さうですね。よろしくある最後に水道部長に質問いたします。これまで申し上げましたように莫大な1万単位以上の赤字を出してそれでもまだ血をじみて大にの窮屈家。私に言わせると資本家、こういう人達には太血をじみます。市民には公営企業上利潤を出しもする程度せらむけれどやがてはいつこう考え方。いわゆる市民不在の一都の企業家優先の水道事業を行なつておられます。されば（聴取不能）万単位以上にりばさんたら先は推定しております。これも含めて最初から申し上げて水道部の事業全般にわたつても、或は今指摘いたされた候尤一の問題についても公務員としても絶対許さればその限りではないし、まして市民の迷惑と不利益を考えてひとと本音は推定しておます。もれひ、今の水道部のどうな行為がありまうとも、税務課長も都計課長も市民課長も厚生課長も皆それらの関係方了

課について必ずしも住民事業のつ方がりがあるはずですが、うちで宜野湾市の政治は料亭の中でしか行われないんだと（聴取不能）いうような全くでたらぬ行政が行われていい感じやがうがと、うう二ことを憂慮するのであります。そういう立場に立って、又更に住民の声を、ここで私は率直に水道部長に申し上げておこうと聞かれて思つたが、水道部長として経営上の問題としては私は無能な者だと理解しております。それで供給事件とかういうものの手帳化と共に水道部を終始うる最高責任者として（聴取不能）立場から市民に代り退陣してもらいたいことを強く要求いたします。部長どう考えておられますか。

水道部長  
全く考えておりません。

20 番  
先まで仰りませ、一ヶ月だけ、これまでこれにて反省をしておこうかとおもひます。

水道部長  
反省はしていません。

20 番  
反省はしてますが全然考えられないと感じはせつないことですか。

水道部長  
お咎をいた通りでございます。

20 養  
全然考へてないということですか。

水道部長  
はい、そうですねえ。

20 養  
要がっては困るわけですね。

水道部長  
反省あることは要がっては反省することを反省す  
る感じやないがと私は考えてます。

20 養  
要へと見れば要へことをしている人は私は市  
民に代って（聴取不能）。

水道部長  
別に私自身はやめようとは考えていません。布表  
から理由を聞いて、これは不適格者だから  
うようにされば当然だと見つづけられても、別に  
今からどうせやめようとは考えていません。

20 養  
一応質問はこれで終ります。

議長  
(11)の今後。予算獲得について、牛齋の天久  
益雄君の質問を許します。

4番

(聴取不能) 市長は、出張は誰の命によ  
つて出張しますか。

市長

出張する場合は、自分で判断して出張します。

4番

自分で判断するといふのはどういうことですか。

市長

問題は当然出張して要請すべしである。  
或は九州、或は全国布農会、お互いの市長会  
という場合には、今度の場合には行くべきである。  
どうしても行きたいというふうにして自分で判断  
して行こう。

(聴取不能)

市長

先を仰げばこれまで通り、文部省に提出の  
もう一つの意見です。

(聴取不能)

## 4 総

基地を提供してある市町村についてはどうしてもらわう権利があるしやむ不得であるが、命令ですか。

## 市 長

基地のある市町村の自主的な問題に対して、そういう政府補助金が流れられるんだったら当然ありますかが、一方的な宣傳工作的な補助のやり方に付いてちらりと不満があるとあります。

## 4 総

宣傳工作といふのはどういう意味ですか。これは当然方法が何らか以上はもらわう権利がある。

## 市 長

当然の問題ではありますけれども、そこに競争やからと誤ってあります。一例を申しますと、P3は爆破者の公害があるかもしれませんですが、目をつけさせてくれ、それ代り（聴取不能）。

## 4 節

(聴取不能)…権利として当然要求すべき権利だと覺えます。しかしながら、それがれた宜野湾にP3が來ると、或は自衛隊が來るとどうかことでこれをもらわんというて自体が大きな問題であって、何も自衛隊と結んでないで宜野湾に自衛隊が來たということは自衛隊自体は宜野湾に配置しないところには付つきりしています。そういうふうな補助金をもらつたら或はP3を置くとか何もそこにはかけさせいかない当然に法によつてもらう権利があるのです。もらわなければいけないがんや、例えは基地があるために基地交は金といふのは当然にもらいます。基地交は金は、本年度予算に計上されてゐますが、どうやう意味で交は金の予算計上ですか。

## 5 節

基地交は金といつては、当然もらひるものと覺へますか。

## 4 節

今は基地周辺の(聴取不能)…施設は当然であります。或は電線工作等にやるものですか。

## 5 節

電線工作等の問題が今後の問題にかゝつて或は学校の防音装置、とかいうものを完全にやつたらP3を認めてくると、交換条件でそういうものを考える場合に問題があると見ておりまづか。

午 前  
京都市議会より出されたことあります。

午 前  
カラーラーで我慢してこれと肩せたてて言  
われれ様であります。

午 前  
レガレ、交付してもらえた（聴取不能）これでもう  
つれて場合にはじや、P3は來る。

午 前  
近畿協定の問題でござりますので、我々が  
(聴取不能) 負け手にして我々が当然やつ  
てもう手をものはやってもらいたい。それが一つの問題  
としておられていは学校の防者装置に付けても  
他の本署の市町村では5ヶ月を経過してようやく  
でござりますが、既に子供に対する公害が出て  
きましたのでござります。やうやく公害を起こしてまで  
防者装置を設ける必要があるかという大うな問  
題があります。今後自主的に調査をされておゆか  
りになると見てますが、何でもかんでももらつた場  
合にアスレルがいる問題であります。

午 前  
ながら、もう少しやら前にやらなければ、もうあとから  
あらわしとつててなくて、市長の言われた所は  
防者装置をつくるが、奥へやつたらもうあんとい  
うことはあります。

## 市長

問題本位に検討していかれていたと思います。  
当然基地周辺の公害を防げることは公害を是正してもらいたいと、或は当然公害をいかでやつされぬために問題が起ころうと対処しては検討していくとされて考えてます。

## 午 着

じゃそれを受け入れなければこれは検討はできぬんじやないですか。

## 市長

他方面も調査して検討であります。

## 午 着

午後も考とは基地周辺整備法で、法律で  
もって既に予算化している。これは予算化され  
意味はわからぬ。日本政府が予算を流すと  
いうことはわからぬ。

## 市長

せから問題本位に検討していきたいと思います。

## 午 着

問題本位ヒークのはゼウーク問題ですか。

## 市長

先ほしにけれど通りであります。

#### 午 普

(聴取不能) ある程度そういう面の要求としてやれば予算の範囲でもらうとするのを聞いていますのである。ところもとく市長は基地撤院を掲げておるからこれは(聴取不能) 市長の政策ですか。

#### 市 長

だから、問題本位に考えてもらいたいと(聴取不能) 今がっしゃるようないつも問題の問題にしましても、60パーセント補助すらどうじや48年でもらうといふことで実際はプレスの問題を調査に行つた訳でありまちが、公害があつた時に今後検討しよう。それ問は当局は先程も申し上げましたように請負にして下請をとようと、請負業者に任せていこう考えておりまち。

#### 午 普

一般住民の学習、保育、休養等の施設をつくるためには市長は全面的に受け入れられたいという意味ですか。

#### 市 長

その問題に対しては、補助申請をさせてかりうることはすでに聞いております。当然の要求で、独断で防衛施設の問題であるからその問題に対するは聞いておりません。

## 午 管

従事すれば、当然の法律が生きてきて予算も立ります。当然もうべきもしく思つておし、これに対してはやうお考えですか。

## 市 長

予算方式ではあるがどうかよくわからなくて、(聽取不能)。

## 午 管

国家予算、予算方式というものはぜういことですが。

## 市 長

防衛施設厅であんたはつくってあげましたと、あんたはつくってあげましたとやうことであります。

## 午 管

レガレ、国家予算で織り込まれたものをやうこそでありますか。

## 市 長

今年度にかゝっても47年度の予算においてはそういうことを補助申請出しているということを政府の指揮をお願がいであります。

## 午 管

当然、法がありります。その間違法を知つて当然要求すべきものは要求すべきもしく思つますが、市長はどう

いうものは關係ないと言つてしまふが。

市長  
文教關係の予算に対するは――。

午前  
文教關係には關係あります。

市長  
防衛施設等の質問に対する上原議員は当然文部省がやるべきもあでゆるむけにかり言ひ分りませんで、その面は文部省に強く要いてあります。

午前  
學習、保育、教養又は集会の施設を有するもの各部局の区事務所に該当するところにはつきりして下さい。これは予算で要求するところですが。

市長  
社会教育の關係からみて文部省に要求してあります。

午前  
文部省ですが。

市長  
教育關係は文部省と見ていいます。  
立井徹也議会

そういううえで文部省の対策にあたるのは文部省関係にあります。三ヶ月以内に上位を要求できないと見えていたが、(関係法)がこういう施設に対する法がありそうだ。

### 市長

文部大臣が国会で答弁したのを信用しておられた您一派か。

### 市長

あなたは、公民館、それともこれ施設のことですか。

### 市長

公民館は、(聴取不能)社会教育の場であります。

### 市長

公民館の社会教育というものはしかし、公民館といふものは、さり公民館に現れてがこういふ形の時代にはするものであります。しかし、一般住民の衛生教育等の施設をいついて、これでは(聴取不能)…ある誤であります。これについては全くでも文部省関係である。しかし、これはどうみてもこうことはけつかりいつき。予算と47年度の国家予算に通過しています。神縄関係の予算を申し上げますと、排水等が13,500万円、学校関係が35,500万円、今が公民館が23,000万円、道路関係が6600万円、その他施設が2,700万円、合計87,000万円というかがこの関係法で

もって予算が付是さへてゐる。おれにかへてもまだ文政局に申請すべきだと考へておられたか。

#### 市長

文部省から、文部省からもううのが当然だと見つけておる。筋道と見ておる。

#### 市長

いや、(總務課長に)お聞こうしきすが、一般住民の學習、教養、集会等の施設は公民館運営の中に包含される物。

#### 總務課長

その範囲もハヤーた公民館活動にも見つけておる。

#### 市長

二つづき施設。

#### 總務課長

ですから、そういう部落民の教育とか集会に相当するもの、そういうものが一応公民館に該当する話です。

#### 市長

各部落毎に二つづきのが文部省の規定に該当すると見つますか。

### 然そ得課長

これは文部省がいう公民館といふものは、社会教育強いつる市が施設がといふうに理解して方ありますけれども、各行政区がする現在行持している公民館については、これはまだ調査の十分調査してございませんけれども、総務課の考え方としてはまだ公民館の基準には達していないと、やさしくに理解してます。

### 4 番

市長はそろへ考の方として…(聴取不能)…市が大体持つのが日本政府がこういふところの公民館がといふ解釈が先立ててますから、市長の考の方、間違一ありますせんか。  
市が經營あるのが公民館がといふことですが、市長はそろへ考の方間違一ありますせんか。

### 市長

その通りであります。

### 4 番

そろへ考の方には、これは区の運営の一端にありますから、その施設の自体が対象といふのが問題になりますが、それでも補助がもらえるという解釈ですか、文部省にした場合に。

### 市長

この点に付けては今後十分そろへ關係は強くないけれども、十分検討していきたいと覺えます。

## 4 県

十分關係をせし前に結論を出させうことはおかしいじやないですか。既にこの間に部落としては名前は公民館に立っておりますが、學習室の施設…(聴取不能)…しかしこれは文部省に出すべきだというような結論を出してそみ陳情者に回答も出してもおき。しかし、市長は横断中にいうふたが、これはどうう判断によって部落に対してどうう回答を出されたか。

## 市 長

公民館は文部省からもらえたといふ見解を出しています。

## 4 費

今、課長の説明によりますと、公民館といふのは市が運営するものだと基本的…(聴取不能)…をうへてで判断された事ですか。

## 市 長

公民館の事業に対しては市が持つべきだといふことあります。

## 4 県

事業に対して事業の補助ですか、施設の補助ですか。

## 市 長

施設については補助もござりますし、色々な方法が

うふと笑ひます。在住をか問題に付けて地  
域住民へ---。

#### 4 着

在住でもう立ちあがまぬのに備りてやらぬけりやい  
やトといふのはどういうことですか。市長がどういふ  
もとの基地を断わるまで基地交付金も断わるとい  
うことであれどあれでいいませんが、しかし基地交付  
金はもらって、当然もうバカさがちてそれをもら  
わんといふ 자체がおかしいじやないかと覺ります。  
当然基地がある以上は自衛隊が来るのも例え  
れども自衛隊がなくてアメリカの基地がある以上  
は公害が生じています。当然我々としてはもう権  
利があると、補助金項目けれどもあります。それを  
行使するといふのが（聴取不能）住民に還元する  
ところが務じやせないかと覺います。市長の今の方  
針では納得がいきません。この問題については後  
で予算化とともに話します。基本的にはもう一たんお  
聞き聞えしゃーんだが、もしもこれを住民から市長  
にはこういふことはできないので、直接部落の方が  
予算をもらう…（聴取不能）。市長はこれに対して答  
認いたしますが。

#### 5 着

ゼクル・オセレ。

#### 6 着

次は 12 医療施設の設置について玉那霸行昭  
君の質問を許します。

## 19 管

復帰後の医療施設の設置というものは住民福祉の立場から非常に大きなウェイトを是じめやかに本題は考えてあります。それで今、宜野湾市には医療関係の施設というのは個人開業医がおりそれが、オフィス人に密度からすれば少ない人質では行かないかと考えてあります。特に隣のコザ市では病院センター等も一応都計の中に入めて病院を誘致をして、市民が十分な医療施設を利用できるような態勢を立てられておりま。レガシイから残念なことに沖縄の医療にまだ至るところは都市中心主義にありますといわゆる人口密度の貧弱な市町村から大都市へというふうにして移動をやって、従って市民の場合には専門医にかかるにも那覇に行くより、或はコザに行くよりも非常に大工の迷惑を受けてる感じやないかと見ております。特に着天間を中心として、病院が、個別開業医がある訳ですが、5号線沿い及び1号線沿いには本質としては1軒も開業医と云ふのが無い。東に市には公共の医療施設が設置されて無い。在宅医療が3名配置をされて保健所の指示によって動いてるところもあつた後こういつ医療関係の公共的な施設が復帰をすることによって各市町村に本土の厚生大臣の指揮によつて来る事が可能ですが、その場合の受け態勢として市長はどの辺に方策を立ててありますか。

市 病院関係でござりますけれども、おつしや了通  
り、本土の有力な市町村におきては市単独  
で病院を持つてありますし、医療行政は十分  
にやっておりますけれども、本邦におきては不  
だまぢかの（税取不能）でありますて、基本施  
設にかいても不十分でありますし、今後市役所の問  
題について新規をつくらんといがんし、今後  
この問題を市でやるとしたら莫大な金がかかりますし、  
例度でもかねと、中部市町村にかぎっています、緊  
急の場合にはモラレても県立の病院をお願  
いする以外にかーと、或は二ヶへんから浦添文化  
から遠いので、政府といいたしましても那覇、浦添、  
宜野湾間に一つ、それからうつせ、名護というふう  
にかってますようありますかが、現在の色々な後悔  
時局にかぎりて、土化の便となりが高くあります  
中で、厚生省としても宜野湾あたりに政府の國立  
病院を持つていただきたいという考えて土地をある程度  
物色をなれなさうでありますけれども、現在この問  
題につきましてはまだつづけておる段でありますかが、  
非常に見直しが明るくない点でありますか、もう一  
意味で非常にどう進展あるやうがりであります  
じ、この問題を議論が終り次第地域出の  
議員やトヤ地元の有志と一緒にわざわざ説  
教、土地探しの問題に取り組んで十分努  
めていますと見てます。

## 19 管

これら多くの問題は厚生省として配慮され

立法院市議会

いけれども現地において土地の取得が困難  
に陥っているところであるとか。

市長

はい。

19 看

本來から市独自で市立の病院等を設置をして住民の医療保健關係を促進していくのが立前でござつたが、財政上の問題をあづきと想つておるが、今後の施策としてはやはりそういう方向性をつける方針であります。

市長

市としては市立病院では障害底難レーベルになつたと思つます。

19 看

今後の個々医院の開業についても諸般をしておられるところには考慮いたさせられ。

市長

できるだけ交通の便利なところには住民が行けるやうにしておけば大くもしく乗てもらいむこと希望するところは諸段階はしないも、現れければ当然ね。1号線の方にありますから、5号線もばげつけてありますから、住民が密集するところにおいて又諸般を可能にしておつております。

## ※ 19 県

本島が本土に研修視察に行つた場合に、四国のみで見ると、59,000人余りの人口であります。この市町村組合にて83ヶ所の医療施設を個人開業医でござりますが、83ヶ所医者の配置が150名配置をされております。そういうことで近隣の市町村からのもので見ると、非常に市町村に集まってくること、もしくはこれが反対で諸々の問題も非常に市町村に大きな役割を果してしまったというは説明を受けております。従って今後色々問題は出てこなすがと見ておるが、積極的にそういう医療行政を市独自でやる方針、或は県でやる方針もあらうがと見ておるが、積極的に取り組んでいただきたいというふうに考えております。それともう1点予算にも、新年度予算にもからむめてあります。厚生關係の面ですが、公務員が3名配置をされておりますが、これについては更に増員を希望して、老ト福祉、残疾者等の疾患者巡回を更にしていくというお考えで増員を要求された計画はお持ちでないですか。

## 厚生課長

現在までは本土の方と制度の違つてますが本土の方では必ず市町村の方で保健婦を雇用してやつて、さうですが、沖縄では一応県の職員として各市町村に配置することになっておりますので、現在3名ですが、今までをみてはまだ検討してあります。

## 19 省

本省は、今後の市民の健康福祉という立場から、非常に重要な県の職員がどうか市独自の公務に従事するか、やはりどういう健康管理という面から積極的に取り組んでいくかが明るい環境ナリにやはり一つ行がっていくべきに考えてあります。従って、そういう面も、もう来週の月曜日には復帰します。その後に色々復帰後の業務整理等も行なうかと思案ですが、そういう面も単に今残る小艇による健康保険等は国民年金、もう一つのだけに事務的の整理だけに重点をなくしてやなくてやはり人員配置等も積極的に取り組んでいかなければならぬとやうに要望がござります。今後ぞつとお省立であります。

## 厚生課会

ひとつふうに検討していくのであると考えておけます。

## 19 省

ぜひお願いします。

## 議

(同)に19省の玉那霸君の13の質問を許し不可。

## 19 省

水道事業について質問いたします。施政方針の中で、市長は簡易水道の買上げをできれ

というふうにあります。その問題はまだ片  
面でありますから参考になります。従つて、  
先程20あるからもかなりこの問題について質  
疑があなたにあります。その質上げ問題が実際  
には片づいてない。補正予算の中では質上  
げ質として一応予算討にせつてござります。  
しかし、来週以後帰をして(聴取不能)、に入つて  
47年度予算でいろいろもみも配慮されるべき在  
するふうに考えておる試ですが、どうして水道事業  
会計予算の中で質上げ質は費用見通しに行つて  
いる試ですか。やうなことですか。

### 水道部長

やらぬといふ意味はございません。5月14日に  
行印の決算の形にありますので、それでには完全  
解消は難しいしやがいといつさうは見通してござ  
つて、やらぬといふ意味はございません。

### 19 管

そこには、予算からわれ有むことは、一  
度行印の予算14日で行印られましたね。しかし現  
在の問題が需要者と現在の普及率水道との間  
にあらわすといついたと充質契約との問題であ  
つて、又され資金いわゆる質上げ質の金も払われ  
ていかない、これがいつの方の試ですか。

### 水道部長

ねつてお記です。

19 番

シラカワと、14日まで印づの時刻では不規範が  
落ちてくる訳ですよ。そろでしょ。

水道部長

シラカワの方

19 番

シラカワと、それだけ落して次年度に表かせたい場  
合には次年度は買ひ取ることの方向にしか向かない  
と思います。

水道部長

皆様、予算の処理上では、今私の方の処理方法  
では経理詳しく述べせられ、聞いたところでは  
ですが、今はところ期限がある訳です。14日までに  
念ち局、14日までに処理するようにもやつて3回  
ですが、もしてきな一場合にはこれは結局来れ屋  
というような方がこうで処理あるまでござります。  
何も、おまえおまえ準備されておりまつて、買ひ取  
いう秀吉は毛頭持つておりません。

19 番

シラカワ政策明白、これは一つの議会の意見とし  
ては買ひ取らるといふ、買上げて住民に川の中に  
水を供給していくこととして議会で決  
定されておりまつたね、そしてそれが実行できる現  
状にあります。14日までこれでできる可能性あ  
る訳ですか。

水道部長

できるとは申しませんが、期限があるので、今、縛りを取らなければなりませんので、ことにならざりでどうが、私達も、努力して、3月内に金を取らねば、だから、期限が3月から未払金を取らねば、こうで処理するつもりです。

19 管

来年の予算に組まれて、このことは、必ず側面を考慮され、対応してもらいたいと、うそいふると思つたが、そこら辺の見解はどうである。

水道部長

この内容については私が説明した通りでございまして、この予算の面があるとか何か縛りでやるというような考え方でもっておりませんので、そのため解説していく所存であります。

19 管

今後の水道事業ですが、土曜日の給水条例の審議の段階で、水道法第3条に準じて経済性と、そして住民福祉などを考慮して水道部長ははっきり答えておりましたが、それは今も方針としておきたいと思います。

水道部長

変りございません。

19 番

今のうち、経済性と住民福祉との両面の重視を図る努力が。

水道部長

どちらも両方を同様に考えております。比重は勿論法律上でも別に比重はもたれておりません。

19 番

それであればそれでいいであります。しかし、どういうことも考えたらばやはり予算上に審めてしまうといふのが建前じゃねが了つたと見ておりまち。  
質問の方向を考えるが、これまで年度予算の中で、これから水道事業のあり方にについてちょっと疑問があるところがあつたので、お聞かしいて見たいです。  
有収率が76.1%セントというふうにして24.1%セントのれ伸び漏れ水量のほうにちづらかであります。  
それで、先ほどの質問からも出ましたように受益者がいわゆる一般家庭の受益者が大きめ特性を保つていては割にはむしろ企業体の方はその利潤を多くしてはいるということが明確になっておりましたが、それについて今後は統一化われをやめていくといふことになつたります。それは理解できました。いわゆる後水質と計画と給水渠の計画とが何が異なるが出てきておりますが、今後もどういった方向でいか進めるされるのかが。

## 水道部長

ご指摘のように、この有収率の問題は、水道事業の経営を左右する大きな問題でござつて、私共も非常に努力している段階でありますが、二つございひとは申上げません。これは100パーセントに近いような状況でありますということは私目標やござつておりますけれども、例をあげますと、全国平均で74.5パーセント位でござりますが、私、75パーセントで甘く見てはございません。特に隣の浦添は80パーセントを目標と維持しているが、私これも目標にやつてしまふ段階であります。それがさて至つておりません。

## 19 着

この原因はどこにあるのですか。

## 水道部長

この原因と申しますと、幾つもござります。これはメーターの不機密による実際の充上げのようによく刻1カーメーターフラウ発生するもの、それから字の通り漏水で、もう一つはバーセンテージがらけずの漏りのことで、消防の消火用の水と、これは微々たるものであります。一番大きなものは二つ目であります。特に道路工事とかなじみの場合に、実際の漏水もあります。メーターもそれ一律ではなくあります。非常に高いのもござりますし、又低いと見えてやつてしまふものもござつて、からゆる雨で、ひくついてこういう現象がでています。

## 19 管

られててうね、給水費と受水費の割合は給水量は減っていっている。しかしもれ金額、受水費の金額ももものは全て平均以上のいわゆる10割以上の充てに高にかられておが、その原因ある理由はさておが。

## 水道部管

今オで水道部がうとのれ統計はりづかし、78.1%セント位で水道公社から貰つて35セント8リットルの水を、いつも場合には料金自体が家庭用、営業用、その最低の支払いというふうに複雑でござつたわけれども、平均した場合に14.5セント位をなります。この差額は計算上からは相当多くしておが、漏水があざために78.1%セント位で約十分と一うようになつております。

## 19 管

この中味では、71年度の決算の中でも指摘された誤ですが、いわゆる既存の水がそれとすれば76.1%セント47年度では14.5セント位の誤のとります。76.1%セントをうへて108,696立方メートルの漏水があつて24セントといふうにあります。それがけなく行つておる誤です。反面 87,268,849円といふ充上げの差額が出てきておる誤です。うへておきであります。どれでどうへば二水だけの18.5%の伸びにけて76.1%セントへがれで二水だけ出でてこらははもう少し、給水率例の中でも、その料金面

に、需要者に対する料金面についても説明をしておられるけれども、今、水道部がややえてる問題で、軍に付与了一般需要品等の給付といふところ、進めていります。これも最終的には日本政府の輸送船一隻が決っていきますので、主に予算計上ではあります。これはおそらく官房用で売らぬけりやいやれど、これら、官房用の場合宜野湾市にて場所はセントで売っています。二種との力士局もあつて、今ハドモと営業用サカムが安いという現象を妨害するとして、資料を集めています。それであります。料金はいかれちやつと一段落したらうながすと、どうふうに考えてます。

### 水道部長

代から、今方面で先20省入てもご説明申し上げられけれども、今、水道部がややえてる問題で、軍に付与了一般需要品等の給付といふところ、進めていります。これも最終的には日本政府の輸送船一隻が決っていきますので、主に予算計上ではあります。これはおそらく官房用で売らぬけりやいやれど、これら、官房用の場合宜野湾市にて場所はセントで売っています。二種との力士局もあつて、今ハドモと営業用サカムが安いという現象を妨害するとして、資料を集めています。それであります。料金はいかれちやつと一段落したらうながすと、どうふうに考えてます。

### 19 看

大体いつ頃予定してますか。

### 水道部長

これが実際、指揮権はいつまでは15日を期して軍への販売権はとるとかっていう話ですが、最終的に決まりが今カムヒテ手に私ハキを離れておりまぐでこれが決まり次第第一応手を入れようというふうに考えてあります。一番大きな誤解です。

### 19 看

今の大水道事業、これまでやって来た水道事業について

てでありましたが、これがラジオから若干改ざんされたいく説ですが、今までやってきた水道事業について部長としてはよがったせいかうに考へておられます。

### 水道部長

よがつたとも申しあげられませぬが、何か不思議な  
がつたがむこうことは申しあげられます。

### 19 省

しかし、先程も出ていたように色々な問題が出て  
きております。特に賃貸問題と水道との出会いで、  
今は住民感情が高ぶってきてるという二点を承  
知ですか。

### 水道部長

わがつています。

### 19 省

それについて今まで対応できなかつた説ですが、  
3月31日から問題発生してます。今日まで40日  
余り立っていますが、どうしてそれまでこれまで  
きて賃上昇も計上しない、そういうものが出てきて  
おりませんが……。

### 水道部長

賃上昇は現予算で計上されてあります。

### 19 省

それらの問題は片づいて、見通しがつづけられ

説であります。

水道部長  
お手元へお渡りです。

19 緒

今、断水についての問題を含めて非常に住民感情が高まっているところでも水道部長として、水道管理者としては十分把握をしておく必要があると思います。

水道部長

次回は、申入れてあります。

19 緒

次に、最近、前的一般質問でもこれから水圧ポンプの問題も問題提起いたしましたが、それについては既にこれから設置を始めます。

水道部長

水圧ポンプもお手元にあります。給水關係、排水關係 最近新設されたばかりであります。

19 緒

9月だけは見えておりましたが、このうち11月15号線一帯に高台の問題があつて設置をしなければいけないらしいですが、検討しておりますので若干まとめてあります。で、その後、今水圧が上がり落しておらず新規がございませんが、もう一つのは調査して--。

### 水道部長

これは水圧の低下問題は、逐一立ち止まつて下さる方へ報告もありました。やつてはるしだすが方へポンプを設置するも、これはポンプは設置は盡からぬと見えます。しかし、ポンプを多く設置するといつも一応配水系統をバルブで操作によって解決レイあります。今、水の出石いといふことはないと思つか。

### 19 看

昨日実際に野嵩にて水圧が低くて2.3斛水が出てないところである。

### 水道部長

これは私はまだ聞いておりません。もしこれ野嵩にてだけじゃなくて、あつたときにあります。この原因が、わざと修理のために止めた例がある。実際に水圧と結びつけて漏水の原因はほかにいろいろなときに発生します。特に野嵩の方方が水の出が悪いというのを私達もよくわかつてあります。これに対するのは色々な方法で困らぬかと努力をつもります。

### 19 看

今日は管間の方向を変えましたが、直射溝渠のいわゆる船水施設本管ですかね、本管は船水区域である市内何パーセント工事を完了をされています。

## 工務課長

給水区域の約90パーセント位まで給水可能  
な施設がいろいろあります。

## 19 看

これについては先程も部長に答尋ねましたが、  
90パーセントがこれまでのところまであります  
これは水圧等を勘案してどれかパイプの大きさなどを  
うも考慮して施設をしてあります。

## 工務課長

門にはまだ水道がない地域を不完全化  
している地域もあります。

## 19 看

今、需水量が、当時設置をした時より需要量が  
少しあり伸びたとしてもその給水施設のパイプを  
取り換えておこなう部分がありますが、そういう部分  
はこれからどうなにかの取り換工事をやってい  
く方針であります。

## 工務課長

給水区域の水圧とか或は施設等を調  
査して管道や施設改良を要するものはあります  
も緊急を要するものについては単独申請と何は  
ないので、予算の範囲内で逐次やっていきます。

## 19 看

予算の範囲内を答弁させていただきますが、やはり

この水というものは人間が生活上必要なくこのままで生きる生活源であります。従って予算ではこの水については本意としてはうつて考え方問題じゃないやといふふうに考えております。昨日のような状態におこさずとも食事時間を利用しての断片的な断水にはせりふは十分配慮をしてやつていてもじやないかと考えております。従って今後から、この需要量と送水管とのアンバランスのところがかなりあるやん聞いております。調査は今までも何回やってますか。

### 工務課室

李さんほどの調査に従事したというふうにはしては、ない誤でござりますが、市民から水圧が低いため、或は夏場になると断水すると、或は一時的に水圧が低いう時は多少漏洩を免ける度毎に現場も行っておりますし、この水圧の問題は宜野湾市、特に若狭間地区から新城地区にかけては数々が推察いたしましたのに一つの原因があらじやねーかと考えております。そのうちには、当初の若狭間地区の上水道計画と10年前の上水道計画に比較した場合、予想以上の需要量をきていうといふ1点と、それから5号線地域の開発と水道公社の10年前の送水管自体にも水道の変動が伺えますかを覺えております。即ちそれは沖間ポンプ場の呼吸の通水管がありまして、水道公社の送水管に水圧の低下が同様で、更に市民の区画整理等による第二地区からの地域の当初計画、未計

画地塗に、水道としての未計画地域に浸透し  
たというような二つの原因があるらしいと推  
察しています。

### 19 看

幅間の方向を変ります。水道部長に方頼  
られます。先月3月31日の議会の中で、看空間  
水道問題がやなり論議をされて、それが水道  
管理の事務、或は指導の事務、そういうのもあつ  
てやはり論議をした銀ですが、あれから翌日の  
新聞ですが、その新聞に記事として出ておりま  
す。31日の議会の件が、それでなればそれで、先程  
20歳をしからあつた料亭にかけて供給の問題  
が出ておりましたが、それに関して都長が謝罪され  
ました。新聞社に新聞記事に対する抗議  
をやつたといふことを聞いておりましたが、事実ですが。

### 水道部長

事実です。私が行きました。

### 19 看

そういうわけで今から聞く事実關係があつたから  
ススキノ界に抗議した節写いとものであつた銀  
です。

### 水道部長

抗議って受け取られたかとか、いかりました  
けど、内容をもっと振り下して見てもらいたいと  
いうふじを申しあげました。 . . . . .

19 省  
これまでの要望した話ですが。

水道部長

私は要望がつもりですが、後り取った方では抗議に聞こせれやめたりさせられても、私はあくまで也要望したいつもりです。

19 省

省と間支局と中都の会れに行つたと聞いておりましたが、何を行なわれたか。

水道部長

中都に行きました。

19 省

かういふことをすること自体、色々な問題の疑惑を生み出る要素にからると考えておりましたが、かういふことの見解はどうお考かですか。

水道部長

私は別に、内容をほつきり全部知らせてもらつたといつづらな言ひ方であります。書いた自体が荒いと事実がとろんとはははれていればありますので、事実は誤ります。事実は議事録にもある訳かとですが、その内容を一部はとらしで全部を書くふうな方法をレカヒト語さんも間違ふトじやないかといふことを後り取り方では抗議に聞こえたかも知れませんけれども、あくまでも要望したいつもりです。

19 看

しかし、今こういう場合には少なくとも該報を  
発表する方が筋にやかめで早いです。該報を左  
からすればどうか参考ですか。

水道部長

該報とは別に当局この記事を否定する場合  
にはどうかと聞かれますが、私は記事自体は認  
めたし、しかし全部をひきわけたりやう一辺に書くのが  
本當じやないかとあれでいいともかづから何も究  
め方しきじやかないと聞います。

19 看

今後 オンラインに書かれました後に、いちいちその  
新聞社等に行く場合にあたっては必ず明け渡すを  
つねにしない競争の種類いかがおいて一緒に見つけて  
よ、そのためことによって水道事業の中にこれからの中  
道事業、或はこれまでの水道事業の中にこれまでが  
いったといふことを自ら暴露していくのは方向には  
ないこれが思ひます。そこからすればどうか参考で  
すが。

水道部長

私はもう受け取っておりません。ほんと通りを私は  
切削機械からもしかしながらもものを提供するから、  
今、ここにからぬる款でどうかうる、新聞記者にも  
話してあります。本當のものをわざわざ一人をもと  
いはせうちから本當のことを見てもらいたいとい  
ふことを要望してあります。記事取消せといつては

も全然言ひつけられぬ。もっと提供あるからめ  
がりやうへようへ——。

### 19 総

提供あるから提供あるでいいんです。今で  
いいんだけれども、今後の水道事業を進めていく  
中でやはりこう一つ事実関係を住民に知らさ  
せろといつも場所はあります。該局の中で明確に  
行動すべきでなくて、むしろ疑惑を持くなの方  
法ではせってもらいたくないというか本意の本  
心ナリです。そこをもう少し建設的に捉えて  
もらへたいと愚鈍であります。

### 水道部長

これはこっちが希望方を統てます。むしろ二つの  
記事を流す場合には、新聞記者の方も2人  
かられる計画でありますが、内容も非常に専門的で  
多くは私達も又読らても提供もします。そういうことで  
進めていなければそれで、むしろこっちがお預りな  
い訳です。

### 19 総

最後に市長に伺います。この施政方針の中に  
買収されも統合されたあらゆる実績をあげている  
というふうに書いていますが、今日一日討論議の中  
でうなづけられることはいいとはいひ。そこで市長と  
しては今後二つ問題をどう処理していく考え方で  
が、市長の見解をお聞えします。

## 市長

この問題が議会に出る一前から噂がありましたが、都長は早く收拾するさうに、早く対応するさうに努力するさうに、総務が連れて上げてあります。都長としては市長には総務迷惑をかけずから大々主義化をもってこの問題を解決しようとといふことで安心して任せた訳であります。

## 19 看

実際には任せたやも知れませんが、今、今は時局でもどの需要者と今のお業者との間にかなり問題が残されて、いそ忙がけて解決をしていく。そしてどの窓口に責任についても未だいまだついていません。これも今から執行でなければ次年度解消まで残りまくり。どこを今後どのような施策で市長としてどれも解決していくか、どこを方針としたかの一部です。

## 市長

十分お互い納得するさうに都長が先も勢いありげにいふなりでできるだけ早く解決していくことです。

## 議長

次に、同じく水道行政について、17省令和田真一君の質問を許す。

## 19 看

水道行政の中の給水工事八件で先程も20篇

それからもあります。費用でやつて工事の件、これが公募について手配網得かへとありますので、水道部の方に質問をしてみたところです。  
指定店が委託をした場合、一つか複数が袋  
う、劣等品が袋ら、又、他の袋らがあると、こうい  
うことを申請するといふことです。何のためですか。

### 工務課長

給水工事の申請については、当然施工者  
が条例に基づいて当初承認を得て工事をす  
るが、建前でござりますので、給水条例に即して回  
面等も添えて申請するようにしている。

### 19 省

100ドルも違って不正な料金を支払っておはよ  
うございますが、これについてどうお考えですか。

### 工務課長

20 費用からもう一階層が付いたときに、費用  
の方で給水工事の指定工事店が行なった給水工  
事に付いて、市へ直ちに、それから指定工事店の  
施工金額が相当の間違があるという点で我々  
も一応調査いたしました。約100ドルの差  
異がござります。これまでに付けては先程も説明  
しましたように、この施工者の責任者について都合  
がありまして調査中断しておりますが、今日で一応  
全部調査いたして市と直ちに施工金額に差  
異があることをわかつています。

(7) 省

この結果はもう出れました。

工務課長

もうですか。

(7) 省

これは偶然に調べた結果二郎山ほうに出ている  
話ですが、私の秀之の場合、二郎山の方でそれとしない  
うんじやないかと二郎山ほうに秀之としでありますが、この点  
どうですか。

工務課長

市民の皆さんから指摘を受けていたが、4月初旬  
頃にやむを得られかど秀之でありますかが、我々としては  
一社一社施工店が行なった工事はその図面のもと  
に部屋以内で施工されていかかどうかを検査へ  
りまして、更に水仕事の検査もいたしましたが、もしも  
の施工金額において差異がある場合は一社依  
頼者と、即ち家主であれば依頼者の承認印  
を、もしも金額において差異がある場合は承認  
印をもらってくるようになっておりますのでござります  
。この工事においても多々我々の直虎において差異  
がありましたが、それで承認印ももらってきてある  
ものですから、我々としては市民の皆さんから指摘  
受けますではありますかことがあるとは考えておりま  
せんでした。

17 爺  
これまでこうへうのを調べてありますか。

工務課長

工事店がもし直定の段階において差異がある場合に心がこの家主とか或は委託者の捺印していくようになつてあります。

17 爺

だから指名店にありますのであくまでも直接調べることになりますね。

工務課長

現代ではございません。それで今後こういったことが起こるまで早速通知書を準備いたしました。現在印刷にまわしてある訳であります。誰の工事金額は下記のように直定してあるといふ方に通知書を準備している訳でござります。

17 爺

指名店から出づきね。この金額をうなじでうーう都品をうなじでうーうことを明細してある(取扱不能)。

工務課長

うーうかれを今、印刷にまわしてあります。

17 省

今後こういうことをせん(聴取不能)。  
されておね(聴取不能)-ビクニアニハ例)は  
すか。

工務課長

これは当然、もし今日の調査が事実であると、  
本トモ認めておりまちで、この件については多少  
問題といつたりは指定店とこちの考え方の差異  
がござつて、即ち振り方にむいては、我々とし  
てはあくまで都係以外を採用するんだという  
立場とこの工事店にむいては振り方にむいて是  
れだけややけたれども、重機を使つたためにそれ行  
けばがつらしやといふようち話しかセセつておりま  
すけれども、しかし我々としてはあくまで指定店で  
ある以上、我々のと都係以下で施工作るのか  
建前であります、この件については認めてもらつて、そ  
れどうな指定店規定にある累判を引きだしてへ  
う面せら万れば当然処罰され停止せば飛ば  
取消といふようち处置を躊躇つかずればこちらがい  
たんます。

17 省

指定店の取消をうたう意味であります。

工務課長

うろいきであります。

平成19年4月会 例会第4回、3~5

17 看

差がかる額の方はどうですか。

工務課長

これは当然返済させなければなりません。

17 看

確実にできますか。

工務課長

できます。これは指定店の方においては保証金がございまして、これからでも当然これは支払一ですと見えます。

20 看

17看さんから具体的に費用の問題の質問  
或は19看さんからも関連あるよう質問がなされ  
てあります。最終的に今一度質問したいと思  
います。工務課長の今先へ工事の金額の  
わゆる市の水道部が見積った金額と工事をさ  
せた方が支払った金額について124ドル52  
セントの差異があるとおっしゃっておりましたが、これ  
について質問いたします。これは工事請負者  
のわゆる指定工事店も認めた訳ですか。

工務課長

私の調査範囲におきましては104ドル99  
セントでござります。

## 20 看

これは実際10ドル52セントは値引きをいたしました  
取られた金がそれだけではう。私が申し上げて  
いるのは請求書が車によろか具体的な公文を  
書いていた訳です。ほうもうけられながら10ドル位  
は値引きをしておこうとしていたがおもしだれません。  
実質払われたのが10.4ドル52セント、公文がち  
やへとあります。文書があります。これを採用して  
いた訳です。これからちよと同邊へ同一訳です。  
124ドル52セントの差額が出ていましたをいたでいうこ  
とは。

## 工務課長

それには、本人に固まらず見積りでなく  
てよいようになります。

## 20 看

だから、これまで請求されたのは同邊でない  
ですね。

## 工務課長

本トは、それは見積りだというふうに書いて万円  
です。

## 20 看

しかしこれは見積り請求書でしょう。10ドル31  
がれたくのうんこも我々にはっきり書かれてお  
りません。両人でさから方完が下っしゃるうに  
10.4ドル52セントになりますね。実質的に

はぶがかりの問題があつて指定工事店として  
のわゆる東に水道部が見積りと申(腹取  
不能)おつしやつていつたまね。しかレニ申請求  
見積り書を付けてうまに、本管といふだけでも  
方に同じよう本管代が195ドルといつてか  
用されていります。これは故意であります。現場  
はよくご承知ですね。2軒で1本のパイプを  
共用線りたてに引っぱってきていつたまね。これ  
やう防水してありますか。この本管といふやつは  
ビニカリヤ術にまとめて請求さればそれで終  
りであります。同じように金額を両方に195ドル  
といつておつすます。そぞらへんにも疑問  
感じます。

### 工務課長

二点給水装置の申請の段階におきまして  
は、回輪圓面の作成ですが、或は見積りの方法  
にあっては(腹取不能)といつてしまつては1ヶ所  
にまとめてやるが現在も原則としてやってお  
りおちけれども、まあ請求の段階においては  
我々としてもまだそこでは調査いたることもご  
ざいませうので、水道部にあける検定にかけて  
は1ヶ所にまとめるのが原則でございます。

### 20 管

釐然といつわかりやあ一方法ですね。今でも  
う1点が同じしあが、見積り書、或は申込者の  
の工事が終つて算金します。しかとて領収  
されておりまづね、これが領収書、請求書、これも

合のうでちね、いわゆる指完工事店が取引扱  
う中務との公文は指完后的指完現完の中  
で(取引不能)

### 議長

以上もとまして、本日の一般質問の日程  
を終ることにいたります。長時間までとて  
御苦労さんありがとうございました。  
次回の本会議は5月10日午後2時から再開  
いたします。

※開運質問を予定だったが、定足数  
不達せず流会となつた。

午後6時40分